

. DEPARTEMENT  
DU PAS-DE-CALAIS  
.  
ARRONDISSEMENT  
DE CALAIS  
.  
CANTON  
DE MARCK

# Mairie de RECQUES-SUR-HEM

75 rue de la Chapelle

62890

(Pas-de-Calais)

☎ 03.21.35.60.53

Fax. 03.21.85.50.73

E mail [mairie.recques@orange.fr](mailto:mairie.recques@orange.fr)

A tous les Personnels Soignants des Hôpitaux et des Cliniques,  
Aux Pompiers, aux Ambulanciers,  
Aux Forces de l'Ordre  
Aux Autorités Préfectorales et à leurs personnels  
Aux Administrateurs du Département et à leurs collaborateurs  
A Vous tous qui soutenez notre Pays par votre travail par vos gestes solidaires

Madame, Monsieur,

Je suis d'une génération qui a connu beaucoup de Combattants de la Grande Guerre aussi une foule de souvenirs me reviennent en mémoire et me permettent des comparaisons entre cette lointaine époque et notre quotidien.

Dès le début du conflit, on était loin de s'imaginer que cela serait aussi cruel, aussi long. Bien vite on s'est aperçu que l'on n'y était guère préparé : on manquait de tout. Il y eut l'ouverture de ces compteurs de victimes dont les chiffres se sont rapidement affolés. Il y eut le déplacement des lignes de front amenant le conflit dans tant de régions. Il y eut tous ces blessés qu'on ne pouvait pas tous soigner faute de matériel, faute de médecin, faute de soignant, faute de moyen de transport. Puis l'on utilisa les hôpitaux de l'arrière, dans des secteurs plus calmes où l'on transféra les plus touchés pour les « retaper »

Il fallut un temps pour que la population française tétanisée par le départ des Hommes, l'annonce des victimes, et la peur de l'avenir puisse réagir. Et comme dans tous les cas désespérés, il y a eu cette énergie, ce courage de résistance qu'on est allé chercher au plus profond de soi : il fallait tenir !

Ils ont tenu coûte que coûte par esprit de famille, en mémoire des êtres chers disparus, pour secourir, pour aider de plus malheureux encore : cela s'appelait l'Union Sacrée.

Aujourd'hui ce n'est pas une armée ennemie qui nous menace mais un virus qui nous a tous pris au dépourvu, qui nous a mis un temps KO mais voilà maintenant tout le monde a compris ce qu'il avait à faire. Il n'y a plus de chef, de sous-chef ni d'exécutants il y a des Femmes et des Hommes aux talents immenses qui mènent la lutte au front mais aussi pour que l'arrière-pays survive.

Mesdames, Messieurs en vos qualités respectives, vous refaites cette Union Sacrée dont m'ont parlé ces Gens de la Grande Guerre dont on vient d'achever les commémorations du centenaire. Personne n'aurait imaginé il y a quelques mois encore que nous allions revivre ces heures terribles que nos ancêtres ont vécues. Voilà la réalité, lutez aussi courageusement que vos Aînés. Comme eux vous entrerez dans l'Histoire !

Avec la très profonde admiration et les encouragements de notre village de ses élus.

Gérard Louguet, maire